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Il capogruppo del Pds racconta l'incontro con il finanziere 
all'hotel Hassler, a Roma: «Non fu una cena, presi un caffè 
Non si accennò a soldi, e del resto Sama l'ha ammesso 
L'uomo di Ravenna non pagava chi affossava i suoi decreti» 

Carlo Sama 
Qui sotto 

Massimo DAlema 

«Si parlò dì chimica, non di tangenti» 
D'Alema: «Combattemmo Gardini e l'imbroglio Montedison» 
«Quell'incontro con Gardini7 Non fu una cena, ci ve
demmo una mattina all'Hotel Hassler. lo presi solo 
un caffè Parlammo di chimica, anche di vela Ma 
non di soldi. D'altra parte Sama l'ha detto e ridetto». 
Massimo D'Alema ncostrusce l'appuntamento della 
primavera del 1989 col «re» della Montedison «Ero 
direttore dell'Unità e il giornale faceva una campa
gna durissima contro l'imbroglio chimico» 

ROBERTO TOSCANI 

• H ROMA Massimo D'Alema 
è I uomo del giorno Nel suo 
studio al gruppo parlamentare 
del Pds squillano i telefoni so
no richieste di interviste Lui, 
con gentilezza dice di no e 
spiega al telefono «Ho deciso 
di parlare con 1 Unità Sapete 
a q-iell'epoca ero direttore del-
1 Unità » E allora eccoci qui II 
tribunale di Milano ha deciso 
che Massimo D Alema non sa
rà chiamato a testimoniare al 
processo Cusani come invece 
aveva richiesto il pm, Antonio 
Di Pietro L ha deciso con la 
semplice motivazione che 
D Alema non avrebbe nulla da 
dire di atfnente al procedi
mento giudiziario in corso 
Che significa'A lume di naso è 
un buon segno anche se qual
cuno dice che sarebbe stato 
comunque meglio andare da
vanti al giudice e aver 1 occa
sione di toglier di mezzo ogni 
ombra DAlema scrolla le 
spalle «Non ho tirato alcun so
spiro di sollievo - dice - , per il 
semplice fatto t h e non c'era 
nulla di cui provare sollievo 
Ho scritto subito a Di Pietro per 
dirgli che io sono disponibile 
ad ogni chiarimento In qual
siasi momento-

Non sei stato convocato. 
Non potrai quindi racconta
re In tribunale quella cena 
con Gardini e Sama. Allora 
raccontala a noi. 

Intanto non fu una cena Non 
so perché Sama ncordi una ce
na Sinora mi sono attenuto al 
più scrupoloso nserbo E aven
do scritto a Di Pietro mi sento 
in qualche modo vincolato ad 
una qualche riservatezza Pos
so dire che ci siamo visti di 
mattina e ho preso soltanto un 
caffè mentre, ricordo, Gardini 
faceva una colazione piO so
stanziosa 

Insomma, nessuna cena se
greta, nessun «avvenimento 
mondano»... 

Macché nessuna intimità nes
suna familiantà Sono andato 
a trovarlo una mattina all'Hotel 
Hassler dove Gardini aveva un 
appartamento O forse si. 1 uni
ca familiarità fui nel fatto che si 
parlo anche di mare di vela 
Una pavsione che condivide
vamo anche se io la coltivavo 
con mezzi infinitamente più 
modesti dei suoi Su questo fu 
una conversazione anche 
amabile Anzi, dopo I esito tra
gico che la vicenda di Gardini 
ha avuto m è venuto da pen
sare che se l'Italia avesse avuto 
una classe politica migliore 
forse anche questa stona 
avrebbe potuto essere diversa 

Ma raccontaci meglio: quan
do avvenne l'Incontro? DI 
che cosa parlaste? 

KM la primavera dell'89, non 
ricordo se marzo o apnle La 
conversazione, cui era presen
te anche Carlo Sama, ovvia
mente mosse dalla vicenda 
e he e»a in corso da un dispia
cere di Gardini, da un suo di
sappunto per 1 aspre/za con 
cui I Unità conduceva la cam
pagna contro il carattere non 
trasparente dell operazione 
Debbo dire che da parte sua 
e era anche molto nspetto ver-
sodi noi Disse di comprende
re che non e era ostilità perso
nale net suoi confronti che si 
trattava di una battaglia di 
principio Noi insistevamo nel 
e riticare il decreto di defiscaliz-
za/ione <_ più in generale l'o-
l>erazione sulla chimica Giù 
ilicavame> che non vi fossero 
garanzie e he la fusione tra Eni 
<• Montedison avvenisse correi 
tornente e servisse a migliorare 
la situazione produttiva e oc 
cupazionale m questo settore 
Appariva invece come una 
operazione di riassetto di potè 
ri I in parlò a lungo dei suoi 
programmi cercava di assicu
rar! che agiva nell interesse 
'Ir! paes»* 

Quale era II suo atteggia
mento nel confronti del ra? 

( t rtei le nostro posizioni non 
gli piacevano Ma aveva gran 
di nspetto [>er I Unità e per il 
I \ i Non |X)vso dire che avesse 
lo stesso nspetto per il resto dei 
protagonisti della politica ita
li in i Ira arrabbiato inlastidi 
'n tl.u bizantinismi dalle inelfi 

cienze, avvertiva tutto come 
lacci e lacciuoli 

E dalla chimica come finiste 
a parlare di vela? 

Per dimostrarmi che lui era in
teressato non soltanto ai lati fi-
nanzian e azionari della fac
cenda ma anche alle sorti del
la chimica mi parlò con gran 
passione del centro di ncerca 
per i nuovi materiali In quei 
mesi stava preparandosi ali A-
mencan Cup di vela e teneva 
moltissimo alle ricadute sporti
ve della ricerca chimica E poi 
conosceva la mia passione ve
lica 

Non vorrei sembrarti un 
pubblico ministero, ma ve
niamo ai fatti concreti. Si 
parlò di soldi? 

No in alcun modo E su questo 
e è anche la testimonianza di 
Sama Già due volte Sama ha 
testimoniato che in quell in
contro non se ne accenna 
neppure lontanamente non ci 
furono nò richieste né offerte 
di denaro é stato semplice
mente un incontro tra il diret
tore di un grande giornale poli
tico e un importante imprendi
tore 

Ma l'Incontro come nacque? 
CI furono contatti, richie
ste... 

Queste cose nascono nel mo
do più semplice Fece sapere 
al giornale che era interessato 
ad un incontro Niente di più 

L'avresti mal detto che un 
Incontro che descrivi come 
normalissimo sarebbe ri
spuntato fuori quattro anni 
X , al centro di uno scan-

II queste dimensioni? 

Intanto riconduciamo le cose 
alla loro dimensione lo sono 
stato chiamato come testimo
ne Anzi, neppure il pubblico 
ministero ha chiesto che fossi 
chiamato a testimoniare e la 
sua nehiesta non e stata accol
ta Qualora il tnbunale avesse 
ritenuto utile una mia (estimo-
nianaza sarei andato in tutta 
tranquillità a raccontare que
ste cose 

Tu hai scritto a DI Pietro per 
confermare la tua disponibi
lità. Che cosa è, un atto di 
ossequio ad un magistrato 
che ha subito, con la deci
sione del tribunale di non 
ascoltarti, una piccola scon
fitta? 

Ma è molto più semplice II tn
bunale ha legittimamente de
ciso che questa mia testimo
nianza non avesse alcun inte
resse ai fini dell accertamento 
della venta nel processo Cusa 
ni Ciò nonostante resta il fatto 
che per me ha un valore che il 
pm Di Pietro avesse chiesto di 
sentirmi Adesso a prescinde
re dal processo Cusani ho nte 
nuto giusto scrivergli e dirgli 
che se lui ntiene che ai fini 
dello sviluppo delle indagini 
sia utile la mia testimonianza 
io sono a disposizione lo non 
ho nulla da nascondere non 
sono nelle condizioni di uno 
che tira un sospiro di sollievo 
Sono del tutto tranquillo come 
sarei stato tranquillo se fossi 
dovuto andare a Milano a testi
moniare Con la magistratura 
noi abbiamo avuto sempre 
rapporti trasparenti 

Qualche volta non Idilliaci... 
Abbiamo anche criticato 
quando pensavamo di doverlo 
fare Ma questo non toglie nul 
la alla nostra disponibilità lo 
distinguo i due momenti ri 
guardo al processo Cusani i 
giudici hanno la testimonianza 
resa da Sama, che ha detto e 
ripetuto che in quel colloquio 
non si parlò in alcun modo di 
denaro Quindi da un punto di 
vista giudiziario ai fini dell ac 
certamente) della verità prò 
cessuale onestamente trovo 
e he la decisione del presidente 
del tnbunale sia stata appro 
pnata 1 uttavia e è da parte 
mia una attenzione vervi un 
magistrato che è stato protago 
nista di questa vicenda Mi é 
sembrato giusto manifestarla 

E allora parliamo un mo
mento di questo processo 
Cusanl. Che effetto ti fa? E 
un processo In cui le versio
ni cambiano, compaiono no
mi e sigle nuovi. E il primo 

grande processo televisi
vo... 

Non voglio ovviamente entrare 
nel mento Ma colgo un rischio 
di dispersione temo che il pro
cesso diventi una grande ras
segna dei fatti e misfatti di Tan
gentopoli Penso invece che a 
questo punto debba esserci un 
interesse di giustizia verso per
sone specifiche, per reati spe
cifici E sempre il processo ad 
un persona determinata che 
deve essere nspettata e giudi
cata non può diventare una 
enciclopedia una antologia di 
Tangentopoli lo poi sincera 
mente sarò ali antica ma non 
credo che la pubblicità dei 
processi debba significare che 
si parla con la telecamera pun 
tata in faccia Non mi persua
de perché è inevitabile che si 
sia tentati di parlare più per il 
pubblico che per la ncerca 
della venta 

Non ti sembra di essere «ré
tro»? 

Ho semplicemente l'impres 
sione che dobbiamo cercare 
di ricondurre questa vicenda 
dentro procedure, forme che 
restituiscano alla vicenda giu-
diziana la sua dimensione pro-
pna D'altra parte penso che 
anche la politica e I inlorma 
zione debbano rientrare nelle 
dimensioni che sono loro prò 
pne Saròconservato'e ma ho 
questo grande sogno che I Ita 
Ila riesca a tornare un paese 
normale 

Hai raccolto sul tavolo una 
montagna di fotocopie degli 
articoli dcll'.Unita» sulla 
questione Montedison. Rac
contaci quella vicenda vista 
da dentro U giornale. 

Io ncordo che noi facemmo 
una campagna Una vera Cam 
pagna giornalistica Un gran 

numero di editoriali, di com
menti di articoli scrissero in 
tanti Macciotla Andnani 
Putti con un onentamento 
molto cntico verso il modo in 
cui la vicenda si sviluppò in 
tutti i suoi passaggi Una de 
nuncia molto Ione su come av
venne la scalata di Cardini pn 
ma ancora che si ponesse la 
questione della defiscalizza 
zione Per non parlare poi di 
come la faccenda si chiuse 
cioè le procedure che portaro
no al riacquisto da parte dell F-
ni che furono denunciate sul 
I Unità Ricordoche le definim
mo un vero scandalo e cer 
cammo di valutare adocchio 
I ammontare della soprawalu 
tazione Non avevamo gli stru 
menti per conoscere quanto 
denaro fosse girato non fa\.e 
vamo mica interrogaton inda 
gini o arresti Ma scrivemmo 
subito che tutte le regole erano 

La pm Parenti: «Diversità del Pei anche per i soldi» 

Occhetto: il nostro dossier 
ha aiutato i giudici 
• s i ROMA. 'Ritengo sia stala molto importante 
la nostra conferenza slampa di icn, che ha dato 
elementi di grande rilievo sulla limpidezza del 
nostro atteggiamento nspetto alla questione 
Montedison» Cosi il segretano del Pds Achille 
Occhetto ha commentato la decisione dei giù 
dici della seconda sezione penale del tnbunale 
di Milano di non accogliere la richiesta di Di Pie
tro perchè losse chiamato a testimoniare Massi 
mo D Alema Occhetto ha aggiunto >La nostra 
battaglia è stata lermivsima e quindi non credo 
che ci sia per noi motivo di preoccupazione a ri 
spondere a tutte le domande dei giudici II fatto 
che il giudice abbia ritenuto di non sentire D A-
lema è un ditto che riguarda il com|>ortarnenti> 
del tnbunale. ma comunque sta a sanificare 
che non esisteva attorno a quella convocazione 
quel grande scandalo che non i giudici ma an 
cora una volta una certa stampa ha cercato di 
suscitare» 

Polemico Gerardo Bianco ca|X>grup|x> De al
la Camera •! regali di Natale non si scartano e 
non si commentano in pubblico a Occhetto di 
co solo questo» •( erto - ha aggiunto sarcastico 
- una covi è parlare iti una conferenza stampa 
in casa propria un altra sulla sedia-graticola eia 
vanti ali ottimo giudic e Di Pietro • 

Marco Palmella -Ottima covi nesonofelicis 
Simo» ha commentato il leader radicale «ma se 
avevsero sempre latto cosi anche con gì altri 
che prima erano arrestati e poi erano ascoltati 
sarebbe forse stalo ancora meglio» Come se la 
convocazione di D Alema come testimone fos 
se stala comunque equivalente a un avviso eli 
garanzia come indagato 

Non si smentisce invece il solito Sgarbi «Deli 
Irò il |xx>] milanese i èch i vaioli- e he non si in 
daghi sul partitoci] Occhetto D Ambrosio su tilt 
ti» ha affermato in una dichiarazione sulla man 

cata audizione di D Alema il deputato del Pli 
non tenendo neanche lui presente che non 0 
stato D Ambrosio a negare la testimonianza di 
D Alema bensì i magistrati giudicanti della se 
conda sezione [xmale del Inbunale Per Sgarbt 
si «vogliono impedire le indagini sul Pei Pdselar 
fuori Di Pietro come hanno fatto con Tiziana P.i 
retiti» •Sarenw in guerra - ha proseguito - per 
evitare chi vada in porto il vero colpo di Stato in 
atto in questo momento nel P lese quello cioè 
orchestrato dal presidente Scallaro di concerto 
conbpadolini e Napol t anoeche mira allo v i o 
glimento delle Camere nel monii rito in cui I in 
chiesta mani pulite sta |x r travolgere il Pds» 

Mirko I remaglia missino |>er il vr>to sulla de 
fiscalizzazione -non erano in aula al momento 
del voto né (Xchetto uè DAlema» Rispondi 
Petniccioli «Se è per questo none era neanche 
I ini» Giovanni Pellegrino |xls presidente della 
giunta per le autorizza/ioni a prix. edere del Si-
nato ha allermato che «I i decisione del I nbu 
naie di non ammetieri la testimonianza eh D A 
lema dimostra che ic critiche ali i richiesta del 
pili ave-vano lond itnenlo» 

«I processi devono essere processi non si 
possono coltivare as|>eltative diverse |X>lltlchi 
Altnmenti si imlxKi i una strada ix-nco'ovi» f 
quanto allenila il pm I izian i P trenti in un in 
tervist i inlicipata eia ì\tniirumuin cui fa il punto 
sulle ultime vice ridi'ilei prexcsso Cu vini l.a l'a 
renti da poco uscita <1 il pool Mani pulite pei 
entrare nella proe lira ilistre'tuale antimafia -
sottolinea che il processo Cusani -sta prendi n 
ilo una brutta piega» e1 questo »pe r colpa della 
politica» Poi sulle inchieste sul Pei Pds coni 
menta «Il sistema di ipprovvigion lineino de I 
Pe • eri tiitalmenle divi rso da quello degli altri 
partiti Kr.i org mizzato inulto meglio senza un 
prowisaziuni Dietro a qui l sislem i di I ri sto ( i 
sono deci mudi un i stori i iati ult diversi! i» 

state violate Per questo indi
gna e fa sorridere ad un tempo 
I ipotesi che Gardini desse dei 
soldi per finanziare una cam
pagna di cosi dura contrappo
sizione 

Ma Insomma che voleva dal-
.'«Uniti» e dal Pel Gardini, 
per chiedere quell'incon
tro? 

Cercava di convincerci del fat
to che lui in realtà, anche attra
verso queste misure che lo fa
vorivano intendeva effettiva-
mente rilanciare la chimica 
Che lavorava in qualche modo 
ncll interesse del paese Mi 
sembra una cosa del tutto nor
male che un importante im
prenditore cerchi di spiegare 
la sua posizione ad un grande 
giornale politico cosi aperta
mente schierato contro di lui 
lo non trovai nulla di abnorme 
in quel colloquio 

Ma tu credi che Cardini ti 
parlasse come direttore de-
•'«Unltà» o come autorevolis
simo dirigente del Pel? 

No lui era consapevole di par
lare col direttore dell Unità Sa 
peva bene covi fosse il giorna 
le 

F allora parliamo di un altro 
particolare. Qualcuno ha 
fatto girare U sospetto che la 
pubblicità al giornale potes
se essere una forma surretti
zia di finanziamento o addi
rittura di tangente. Cosa re
plichi? 

Ecco Ho raccolto la docu 
menta7ione anche su questo 
sulla raccolta pubblicitaria E 
una stona semplue soprattut 
to fatta di pochissimi soldi In 
nanzitutto bisogna considera 
re che covi è ÌUnità è un gior 
naie che nel '%** ,wvvd una 
media di un milione di lettori 
al giorno In quell anno le en 
trale pubblictane complessive 
si aggiravano sui 20 21 miliar 
di Pochi [xx.hivsinu nsjx-tto 
ad .litri quotidiani simili jx-r 
diffusione I contratti pubblici 
tari di quel colosso che K^UÌ il 
gruppo I erruzzi Monledi .on 
vino si,.ti di 100 milioni nei 
I W l e d i «milioni nel l i«0 E 
tutti attraverso la concessiona 
ria pubblica la Sipra Senza al 
' un rapporto diretto Mi pare 
la prova i he non e era nessun 
rapporto tj irticolarmente ami 
chi-vole vistoehe la pubblicità 
era già pexa ed è stata me In
tagliata 

Trentaclnque milioni. Sa
ranno si e no quattro o cin 
que pagine di pubblcltà In 
un anno 

Noi li ringrazi minio per questa 
pubblicità Ma quando «enlo 
parlari di tulli questi miliardi 
in ballo in que-sta stona mi vie 
ne (.li npenvire a questi vildi 
di pubblicità D altra p irte il 
giornale ha un .antagg o st i II 
tini tutte le vie p.lgllli SI •"! 

paté Non può essere cambia 
to Sono prove che non posso
no essere alterate Quella cam 
pagna contro il grande imbro 
glio chimico continuò com era 
cominciata non cambiammo 
ideadi una virgola Con me di
rettore e con chi mi segui nella 
direzione quando me ne andai 
nel 1990 C e una assoluta con
tinuità di indirizzo È sotto gli 
occhi di tutu Eppure vedo in 
giro questo desideno spasmo
dico di tirarci dentro a tutti i co
sti Devo dire la venta non mi 
preoccupa sotto il profilo giù-
diziano Perché la venta aliati
ne dei conti verrà accertata 
Ma si cerca di cambiare la sto
na di questo paese Dato che 
questa è una delle vicende cru
ciali di fanmgentopoli ed è 
una delle vicend*» che dimo 
strano nel modo più lampante 
che con tutti i suoi difettim i 
suoi erron il Pei fu una forza di 
contrasto che tentò di spezza 
re questa commistione tra alla 
ri e politica 

Parlavi prima della boccia-
trura In Parlamento. Oggi 
qualche giornale ha fatto 
notare che tu non partecipa
sti a quel voto. 

Ero al giornale E una polenti 
ca ridicola 11 gruppo del Pei 
era presente ali 82 per cento 
concorse con 144 voti ai 192 
che bocciarono n decreto Ec 
co leggo dai resoconti parla 
mentan -I-a Camera respinge 
VIVI prolungati applausi dei 
deputati del Pei della Sinistra 
Indipendente del gruppo Ver 
de f-ederalista di Democrazia 
Proletaria del Gruppo Misto e 
del Movimento Sociale • 
Rendo mento a tutti Ripeto 
che si pote-sse prendere i soldi 
sottobanco e poi abbattere il 
decreto e applaudire mi pare 
una covi inverosimile Questo 
è un pezzo della stona d Italia 
che* deve essere ricostruito per 
quello che e stato 

E allora parliamo di Tangen
topoli cosa è stata davvero. 
C'era una politica Ingorda 
che grassava l'economia o 
c'era un legame più profon
do, più organico tra concus
si e concussori? 

1" indiscutibile che Tangente) 
|X)li sia st ita un sistem i di ri
go! izione del rap|X»rto tra pò 
ittica ed economia e inchc un 
mixJo di essere del rapporto 
ili interne) dell i classe dirigen 
te del p a e v Non e i vino con 
i ussi e concussori e-1 un mo 
dodi fare impresa Anche per 
che alla fine gli unie i coni vissi 
sono stati i cittadini Cardini ha 
pagato tuttt queste tangenti 
ni i ha portatila iasa anche un 
Ixl bottino F la 'Zona di un i 
11 isv dirigenti I- none eduli 
Pio i he vitto questo profilo il 
priKc-wK iivini sia ani he uno 
straordn ino alirevo della sto 
ri i itali ma 

Tangentopoli ad Asti 
Chiesto il rinvio a giudizio 
per il nipote di Scalfaro 
L'accusa: tentata estorsione 
Chiesto il rinvio a giudizio per l'ingegner Umberto 
Cattaneo nipote del presidente Scalfaro II profes
sionista, titolare di uno studio di progettazione a No
vara, è accusato di tentata estorsione avrebbe pre
teso 90 milioni da un architetto per tacitare un 
membro de! Coreco, per evitare che fosse bocciata 
la sua nomina alla direzione dei lavori Cattaneo 
avrebbe anche preteso incarichi perse 

BTB TORINO l-a vicenda di 
Tangentopoli non lascia tran 
quilla neanche la famiglia del 
capo dello Slato Dopo aver 
già inviato in apnle un avviso 
di garanzia e dopo mesi di in 
dagini e di riscontri documen
tali e di testimonianze il sosti
tuto procuratore Antonio Pa
trono ha presentato ieri al giu
dice per le indagini prelimina-
n la richiesta di rinvio a giudi
zio per I ingegner Umberto 
Cattaneo nipote del presi
dente della Repubblica Oscar 
Luigi Scalfaro accusato di 
tentata estorsione Per il capo 
dello Slato non è bastata la 
dura prova dei veleni lanciati
gli contro dagli 007 sui fondi 
neri dei servizi segreli ora de
ve anche far da spettatore a 
una vicenda giudiziaria che 
coinvolge - e per una vicenda 
grave-un suo stretto nipote il 
figlio della sorella 

Umberto Cattaneo titolare 
di un noto studio di enginee
ring a Novara avrebbe infatti 
preteso secondo 1 accusa 90 
milioni dall architetto lonnese 
Antonio Savoino - già con
dannato nell ambito di alcune 
inchieste della tangentopoli 
piemontese - per tacitare un 
membro del Coreco in rela
zione ali appalto per la co
struzione dei nuovo ospedale 
di Asti In caso contrano Gre
gorio Borsano (il membro del 
C oreco) avrebbe minacciato 
di ostacolare la nomina di Sa-
voino a direttore dei lavon 

L ingegnere novarese inol
tre avrebbe preteso di parte
cipare ili incanco con il suo 
studio di engineenng Umber
to Cattaneo è figlio della sorel
la del pre-sidente della Repub
blica Conce-Ita e dell inge

gnere novarese Gaudenzio 
Cattaneo titolare di una ditta 
che si occupa di impianti ter
mici democristiano per molti 
anni presidente della provin
cia di Novara e già sindaco di 
Stresa sul lago Maggiore 

A differenza degli altri tre 
fratelli che gestiscono I azien 
da paleTia, Umberto Citta 
neo ha intrapreso I attività di 
progettista avviando uno stu
dio di engineering con sede 
sociale presso la ditta del pa 
dre Negli scorsi anni I inge
gner Cattaneo è stato molto 
attivo nel settore della sanità 
pubblica tanto che secondo 
ionti della regione Piemonte 
il suo studio negli ultimi cin 
que anni si è aggiudicato ben 
diciannove appalti in sei di
verse usi piemontesi per un 
valore complessivo di circa 2 
miliardi 

Umberto Cattaneo nsulta 
progettista e direttore del la
vori della «piastra dei servizi» 
dell ospedale di Domodosso
la in provincia di Novara sul
la quale la procura della Re
pubblica di Verbania ha aper 
to nei mesi scorsi un inchie 
s u La costruzione della «pia 
stra» è sUita iniziata nel 1977 
con un preventivo mfenore ai 
2 miliardi e non è mai stata ul
timata il costo tuttavia si av 
vicina ormai ai quindici mi
liardi 

L ingegner Cattaneo che 
aveva ncevuto un avviso di ga
ranzia per tentata estorsione 
nel mese di aprile si era dite 
so sostenendo che era stato Io 
stesso architetto Savoino a 
chiedergli di intercedere pres
so il Coreco per affidargli I in 
carico di direttore dei lavori 
per I ospedale di Asti 

FINANZIARIA 94: 
Le parlamentari del Pds strappano 

centinaia di miliardi 

Centinaia di miliardi pe' lo Stato sociale le parlamentari del Pds 
hanno adento alla Finanziana 94 senza voler nnunciare alle minime 
garanzie di sostegno per uno Stato più giusto 
Occupazione previdenza e Stato sociale questi i tre punti focali ctie 
il Gruppo Interparlamentare Donne del Pds ha salvaguardato negli 
emendamenti presentati — autonomamente — al Senato ed al,a 
Camera per la Finanziana 94 
Ecco i pnncipali nsuttati ottenuti 
• Integrazione al minimo: oe r I ottenimento dolia pensione minima 

la soglia del reddito cumulato con il coniuge è stata elevala a 38 
milioni (contro i 20 proposti dal Governo» Ma fino al 31 dicembre 
93 è stato prorogato il termine per il calcolo su base individuale 

•T icket gratuità del t icket per prestazioni diagnostiche e 
terapeutiche in strutture pubbliche e convenzionate sia per quanto 
nguarda la gravidanza che per la sua interazione 

• Congedo straordinario di maternità nel pubblico impiego sono 
diventati 45 i giorni concessi per congedo straordinario di maternità 
che il governo voleva soppnmere 

•Parità di trattamento sul lavoro le donno in mobilità non 
supereranno più la percentuale delle assunte Grazie 
ali applicazione della legge 125/91 sulle pan opportunità quando 
un azienda decide di mettere in mobilità i lavoraton lo donne non 
possono essere in percentuale più numerose nspetto al numero 
delle assunte 

• Congedi parentali istituito - a partirò dal y4 — un fondo di 20 
miliardi in lavoro dei conqodi parentali il cui iter legislativo 6 stato 
più volto ostacolato 

•Sani t i un ordine del giorno delle parlamentari del GID e staio 
accollo dai'a ministra Mana Pia Garavaglia al fine di stanziare una 
quota del tondo sanitano agli indigenti ed alle donne in gravidanza 
o che devono praticare IIVG 

• Mobilita lunga accolto un o d g per l aumento del Fondo Giugni 
sull occupazione da destinate alla mobilità lunga nel settore tessilo 

• Legge 215 per l'Imprenditoria- accollo un o d g per la modifica 
del Comitato della logge <;15 da costituire con pnncipi pluralisti E 
stato chiesto inoltre che i benefici della legge vadano estesi anche 
alle donne che già sono imprendrtnci 

•Università le tasse universitauo verranno calcolale in base al 
reddito familiare ed al mento (da 300 a 900mila lire massimo) solo 
la tassa m nima di iscrizione — a partire dal 95 — potrà aumentare 
in base ali inflazione programmata 

• Assegni famll'ari in direzione di una nforma del regime tiscal" 
dolla famiglia e stato approvato I aumento dell assegno familiare a 
partire dal secondo tiglio per le famiglie monoreddito (cifra 
complessiva stanziata 140 miliardi) 
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